

« Le sport n'est pas un art et il ne peut le devenir. S'il n'est pas pris comme but, on peut le considérer comme un exercice, une étape permettant d'assouplir le corps qui deviendra l'instrument discipliné de la Danse, expression ou transposition vivante et plastique de la Musique. »

Marcel GENNARO.

« Laissez-moi vous dire qu'au-dessus de quatre-vingts kilos on peut malaisément louer le Sport avec sincérité et le détester sans ridicule : la balance du pharmacien m'oblige à me recuser... »

ROLAND-MANUEL.

« Je ne crois pas que le sport soit une source d'inspiration musicale ; du moins ne faut-il pas le désirer à moins d'être partisan du bolchevisme musical. Je vois difficilement un compositeur de bon goût s'inspirant des péripéties brutales et stupides d'un combat de boxe par exemple. »

MARCEL-BERNHEIM.

« Je doute fortement que les manifestations sportives qui demandent le plus souvent un effort violent, puissent favoriser le développement d'une sensibilité saine et raffinée. Pour mon compte personnel, même le « placement » très adroit d'un « swing » tout plaisant, ou l'arrivée haletante d'un groupe épuisé de « marathoniens » ne pourraient susciter en moi le degré d'émotion nécessaire sans lequel la vraie capacité créatrice de l'artiste est vaine ou nulle. »

Vincenzo DAVICO.

« Je dois avouer que je n'ai pas encore perçu le frémissement dont parle M. André Obey ; mais puisque l'art peut exprimer tant de choses, pourquoi le sport n'aurait-il pas sa part ? Je ne crois pas, pourtant, que le sport puisse suffire à lui seul comme source d'inspiration artistique ou même littéraire ! »

Swan HENNESSY.

« ... Ce que je pense des prédictions au sujet d'un art nouveau issu du sport, je me déclare incompetent, ne connaissant qu'un côté de la question : la Musique. »

Robert SIOHAN.

« En ce qui concerne l'Art et le Sport, voici mon opinion : je ne crois pas que la pratique du sport suscite l'inspiration, car, au cours des jeux, des exercices, l'esprit, soucieux de la perfection des formes ne s'élève guère au-dessus de la terre ; — mais la vue de certains sports peut au contraire la provoquer. Écartons la boxe et autres brutalités ; — le spectacle d'un défilé d'athlètes, d'un homme lançant le disque ou le javelot donne, non seulement une impression de force mais aussi une impression d'art susceptible de se transformer en Harmonie... »

Simone BLANCHARD.

« Bigre ! une opinion sur la musique sportive ! Je suis obligé de vous avouer que je n'en ai pas encore... Laissons à la nébuleuse le temps de durcir son noyau. »

A. MARIOTTE.

« Je ne vois pas bien ce que la musique sportive (en temps que musique), viendra apporter de plus à la recherche du Beau.

« Que la musique trouve son emploi dans les réunions sportives, je ne vois là que chose naturelle. Bordes n'a-t-il pas écrit de belles pa-

ges pour les réunions de « Pelote basque ». Et puis, ne serait-ce pas ainsi un moyen de donner du renouveau à l'art si pittoresque du chant populaire... »

« Si la musique sportive n'est pas cette musique-là, je me demande quelle musique ce pourrait être... »

« Il ne s'agit pas de se payer de mots — ou de faire de la littérature — ces moyens-là ne mènent à rien, ou qu'à l'incohérence.

« Nous n'en sommes, hélas ! que trop saturés en ce moment, et il ne serait que temps de donner un coup de barre sérieux, pour rentrer dans la logique et le sens commun. Le bon sens — tout court.

« Ne pourrait-il pas y avoir un art musical culinaire ? »

G. SPORCK.

« Personnellement, je crois que le sport peut avoir une certaine influence sur l'état physique des compositeurs et leur donner plus de vigueur dans le rythme. »

raul FIEVET.

« Le seul sport qui me passionne, c'est escalader les montagnes. Je trouve qu'il n'y a rien qui donne plus d'inspiration. La solitude, l'air pur et la vie splendide ; tout cela fait du bien à l'âme et l'on se sent élevé, éloigné de toutes les petites misères de la vie. »

A. R. WACHMEISTER.

« En ce qui concerne votre question à propos de la Musique sportive, je n'ai pas d'opinion. Je constate seulement que le sport est le pire ennemi de notre art, puisqu'il détourne la jeunesse des études musicales, des concerts, etc. Vouloir les marier ensemble me semble un joli paradoxe, bien digne de l'époque paradoxale dans laquelle nous vivons. »

Sylvio LAZZARI.

« Je suis tout à fait de l'avis de M. Obey. Pourquoi ne pas marier ces deux actes de la vie, ce ne serait du reste que renouveler les idées de nos grands-pères ? Et même, quoi de plus monotone qu'une représentation sportive actuelle ? C'est là vraiment ce que la gymnastique rythmique trouverait sa place. Il faut faire vivre le rythme qui veut disparaître — quoi donc de plus rythmique qu'une marche d'athlètes ? »

G. CHAUMETTE.

« Je pense que les manifestations chorégraphiques, où la pantomime et le geste stylisé se substituent à l'expression chantée, sont destinées à remplacer complètement l'antique conception de l'Opéra, et l'on voit clairement dans cette évolution l'influence du « Sport ». Mais, ce qui semble être un progrès, sur la scène où nous cherchons de plus en plus cette fusion du mouvement, des sons et des couleurs, sorte de chimie complexe destinée à produire un effet déterminé de nos nerfs, et à nous faire subir, ainsi, impression par impression, les intentions dramatiques de l'auteur, est une déchéance dans le domaine de la musique pure — si tant est qu'elle existe encore — où la seule beauté des idées thématiques, des combinaisons instrumentales et d'une harmonieuse architecture soumises à l'inspiration des sentiments inférieurs les plus tendres ou les plus exaltés exerce sur le cœur une influence plus persuasive, plus pénétrante et donne l'émotion. Mais sans doute cela est-il bien romantique. »

Yves MARGAT.